DIVISIONES GEOGRÁFICAS

GEOGRAFÍA DEL DEPARTAMENTO DE APURÍMAC

El Departamento de Apurímac tiene un relieve intrincado, por los contrafuertes de la Cordillera de los Andes. En medio de esta diversidad geográfica de abismos, valles, cumbres, cañones y mesetas, este departamento está modelado por ríos profundos. El Río Apurímac , con su gran cañón , es su límite natural por el cual le da nombre al departamento, mientras que por el norte lo es el Río Pampas. La parte inferior dentro de estos límites está formada por las cuencas de los ríos Pachachaca y Andahuaylas. En el primero está la capital Abancay y en el segundo, la ciudad de Andahuaylas, la más importante del departamento. Estos ríos nacen en las altas cimas de la Cordillera Occidental y corren de sur a norte en pos de las cuencas del Apurímac y el Pampas, formando los valles y quebradas donde se ubican la mayor parte de los centros poblados. En las partes más altas se presentan las mesetas de Pampachiri y Quilca, formando una de las regiones más desoladas y altas del territorio peruano.

Su territorio es accidentado, valles profundos y agrestes cumbres, alternan con altas mesetas o punas y picos nevados, entre estos últimos pueden mencionarse: El Inticancha (5,081mts); El Mallmanya (5,115 mts) y el Cerro Cuche (5,071 mts.) en la provincia de Aymaraes, el Ampay (5,223 mts.) en la provincia de Abancay.

Los ríos de Apurímac, Pampas, Pachachaca y sus afluentes, han erosionado profundamente el territorio de Apurimac y ha dado origen a un drenaje que en conjunto sigue una dirección general de Sur-Norte. Las punas presentan un relieve ondulado típico de estas áreas, que desciende hacia los valles, a lo largo de cuencas torrenciales de gran actividad.

Sus limites son: por el Norte con los Departamentos de Ayacucho y Cusco, por el Este con el Departamento del Cusco, por el Sur con los Departamentos de Arequipa y Ayacucho, por el Oeste con el Departamento de Ayacucho.

La altitud del territorio de Apurimac Oscila entre los 2,378 m.s.n.m. (Distrito de Abancay-Provincia de Abancay) y los 3,952 m.s.n.m. (Distrito de Pataypampa-Provincia de Grau).



Apurímac ofrece terrenos de grandes contrastes



En el departamento se pueden hallar una varios sitios arqueológicos

Época Wari

La época Wari fue de gran desarrollo, con un notable crecimiento de población, desarrollándose muchos poblados de agricultores y pastores. En la zona de Apurímac habitaron los aguerridos Chancas, los rivales más tenaces de los Incas, que fueron finalmente vencidos por Pachacutec en Yahuarpampa. La Epoca Inca fue de gran desarrollo , tal como se comprueba por las ruinas de Choquequiras o de bellos centros ceremoniales como Saywite.